
VSPHFR Protokoll der StuRa-Sitzung vom 2017-11-15

StuRa Sitzung Nr. 3, am 15.11.2017 um 14 Uhr im Senatssaal
2 Mitglieder entschuldigt. 12 Mitglieder anwesend. Beschlussfähigkeit festgestellt.

TOP Begrüßung
Vorstellung der Gäste (1 Vorstand, 1 Sprecher für Finanzen, 1 Sprecher für stud. Leben)

Änderungen der Tagesordnung werden eingebracht, diskutiert und werden einstimmig 
angenommen.

Ein stimmberechtigtes Mitglied erscheint zur Sitzung.

TOP Protokoll der Sitzung vom 24.10.2017

Beschluss: Das Protokoll wird mit den diskutierten Änderungen genehmigt.

Abstimmung: Einstimmig dafür.

TOP Berichte

Exe-Bericht (Für genauere Informationen bitte in den Exe-Protokollen nachlesen)

 Suche nach neuem Kühlschrank

 Podiumsdiskussion mit Salomon

 KuCa putzt (findet in der Regel einmal pro Semester statt, Termin 13.01.2018)

 Neues Schließsystem

 FSK: QSM Mitglieder gewählt, Waffelverkauf wird bald anlaufen

 Anschaffungen: Outdoor-Elektronik-Kabel, T-Shirt-Presse und Plotter sind 

eingetroffen, Mischpult ist da

 TK Fortbildungen

 PH-LAK in Aussicht: Masterstudienplatzvergabe etc.

Fragen nach T-Shirt-Kosten: T-Shirts und Folie (Kosten für A4 Folie ca. 4 EUR) müssen von 
Fachschaften mitgebracht werden. VS stellt nur die Gerätschaften.

TOP Anträge

AK polit. Bildung – Konsumwoche

Der vorliegende Antrag wird vorgestellt, Fragen werden beantwortet und Anregungen 
gegeben.

Beschluss: Der Finanzantrag des AK politische Bildung für die „Konsumwoche“ wird 
genehmigt.
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Abstimmung: Einstimmig dafür.

TOP Zweite Lesung des Haushaltsplans
Das Nachfragen bei der Wetter-Redaktion hat ergeben, dass das Budget auf 3000 EUR 
gesenkt werden kann.

Es wird darüber diskutiert, ob statt 17 EUR ab 2018 15 EUR Beitrag erhoben werden. 

GO Antrag: Schließung der Redeliste und Abstimmung, ob wir 17 oder 15 Euro erheben

>>keine Gegenrede

Wer ist dafür, den Beitrag auf 15 Euro pro Semester zu senken?

Abstimmung: Einstimmig dafür.

Wer ist dafür, den Haushaltsplan 2018 in seiner vorliegenden Form so anzunehmen?

Abstimmung: Einstimmig dafür.

Frage ist, ob die Post- und Fernmeldegebühren in Höhe von 500,- Euro tatsächlich 
notwendig sind? Fernmeldegebühren werden vermutlich von der Hochschule bezahlt. Post 
wird selten versendet. Der Posten muss nicht so hoch angesetzt werden.

TOP ISP-Fahrtkosten Regelung
Wie könnte man Menschen, die innerhalb des RVF Systems zum ISP fahren müssen, helfen,
dass sie nicht so früh aufstehen müssen und mit alternativen wie Auto/Carsharing zum ISP 
kommen?

Wie wird das Ganze geregelt, wenn die Studierenden der neuen PO ins ISP kommen, da es 
viel mehr Bedarf gegeben wird?

Es wird darüber diskutiert, wie die Fahrt zur ISP Schule für die PH Studierenden vereinfacht 
werden kann.

Vorschlag: ISPler könnten erst zur zweiten Schulstunde anfangen: Die Vorsitzende setzt sich
mit dem ZFS in Verbindung.

Ein stimmberechtigetes Mitglied erscheint zur Sitzung.

TOP Kooperationsschreiben
Da wir in der letzten Legislaturperiode ein Schreiben an die Hochschule versendet haben, 
dass die Kooperation eingestellt wird, sollte jetzt in der neuen Legislaturperiode ein neues 
Schreiben aufgesetzt werden, welches unsere Art von Kooperation mit der Hochschule neu 
beschreibt.

Zwei stimmberechtigte Mitglieder entschuldigen sich und verlassen die Sitzung.
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4 Möglichkeiten werden diskutiert und abgestimmt

1. Kein Kooperationsschreiben und keine Einladung: 3 Stimme

2. Kooperationsschreiben wird angepasst und verschickt: 0 Stimmen

3. Angepasstes Kooperationsschreiben mit Einladung: 3 Stimmen

4. Einfache Einladung für ein Gespräch ohne inhaltliche Argumentation: 5 Stimmen

5. Enthaltung: 1 Stimme

Die Vorsitzende versendet den Link zu einem Pad, in dem die Mitglieder der Exekutive, des 
Studierendenrats, des Senats und der Fakultätsräte ihre Vorstellungen von gelungener 
Kommunikation und Kooperation sammeln können. Diese Sammlung soll die Basis für das 
Gespräch mit dem Rektorat bilden. Die Sammlung findet bis nächste Woche Mittwoch statt, 
danach kann sie ausgewertet und die Einladung versendet werden. 

TOP Sturawochenende
Es gibt die Überlegung, dass sich der StuRa ein Wochenende lang trifft, um sich besser 
kennen zu lernen, soziale Kontakte untereinander aufzubauen und gemeinsam die Arbeit der
VS zu besprechen. 

Vorschlag: Gemeinsam mit der EXE ein solches Wochenende mit professionellem 
Teambuilding

Alternativ: Wanderung mit abendlichem Zusammensitzen statt Hütte

Termin wird gedoodelt bis nächste Woche Montag: 

 Freitag 08.12.17

 Donnerstag 30.11.17

 Montag 27.11.17

 Montag 18.12.17

 Montag 11.12.17

TOP Beisitz im Senat

Vorschlag: Maximilian Härtel

Abstimmung: Einstimmig dafür 

TOP PH Sommerfest
Verantwortung und Organisation soll auf die EXE übertragen werden.

Es wird mit Mitgliedern der EXE diskutiert, ob die EXE das Ganze übernehmen sollte.

Vorschlag: Menschen, die das Sommerfest schon organisiert haben, sollten sich mit den 
Menschen zusammensetzen, die das Sommerfest jetzt organisieren.
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 Erfahrungsaustausch

Stimmungsbild-Frage: Soll die EXE die Aufgabe übernehmen?

Stimmungsbild-Ergebnis: 5 dafür | 6 Enthaltung | 1 dagegen

Das Thema wird von der Vorsitzenden in die nächste EXE Sitzung getragen.

TOP FACE Beirat
Für das Freiburg Advanced Center of Education (FACE) und die dazugehörigen Projekte soll 
demnächst ein Beirat eingesetzt werden. Die Beiratsmitglieder vertreten die Praxis oder 
kommen aus der Wissenschaft und repräsentieren alle zentralen Akteure der Lehrerbildung. 
Gerne würden die beiden Hochschulen auch studentische VertreterInnen in dieses Gremium 
einladen.

Der StuRa kann die/den Vertreter*in für diese Stelle auswählen.

Der Vorstand erklärt genauer, um was es sich bei dieser Gruppe handelt. 

Eine StuRa Vorsitzende würde sich für die Stelle interessieren, aber auch noch andere 
StuRa Mitglieder fragen.

TOP QSM Schwerpunktthema?
Gehört zum Kompetenzbereich des QSM Ausschusses.

TOP Kühlschrank
Für das Studierendenhaus sollte ein neuer Kühlschrank mit Glasscheibe angeschafft 
werden. 

Es werden die drei personalisierten Angebote von der EXE vorgetragen.

GO Antrag zur Abstimmung

>> keine Gegenrede

Abstimmung: Wer ist für den 2. Kühlschrank

Abstimmung: 11 Dafür | 1 Enthaltungen | 0 Dagegen

TOP Sonstiges

Vollversammlung Themen:

 KuCa schließt! Das KuCa macht eine Woche zu und dann Erklärung durch die VS 

wie es sich mit dem Studierendenhaus und dem Cafebetrieb verhält. > Fokus auf 
Hasso

 Im Wetter könnte zudem eine Erklärung stehen
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